



# Obl@tes.com

Janvier 2024

## Le mot de Sr Geneviève-Agnès

Nous voici en 2024: une année riche en belles commémorations mais aussi, hélas, lourde des menaces que les conflits et les divers enjeux politiques font peser sur notre monde. Dans ses voeux de bonne année, le Pape François nous demande d'être là où nous sommes des "artisans de paix", que ce soit un de nos soucis éducatifs pour cette nouvelle année. Apprendre à vivre ensemble, à travailler ensemble, non pas malgré mais avec nos différences, voilà un défi sans cesse à reprendre.

Du 18 au 25 janvier, ce sera, comme chaque année, **la semaine de prière pour l'unité des chrétiens** : cette année, elle est confiée aux chrétiens du Burkina Faso, et le thème est: "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton coeur, de toute ton âme, et ton prochain comme toi même" (Luc 10, 27). A cette occasion, nous pouvons relire l'encyclique du Pape "Fratelli tutti" qui commente d'une manière admirable la parabole du bon samaritain et nous invite à nous poser la question : non pas seulement "qui est mon prochain" mais "de qui je me rends le prochain?" voilà un beau programme pour cette nouvelle année!

De tout coeur, je vous souhaite à chacun et à chacune une belle année:  
"je vous souhaite la lumière de l'espérance qui fait reculer les frontières de toutes les nuits!

Je vous souhaite la lumière qui vient de la joie du partage,  
la lumière qui vient du dialogue renoué malgré les difficultés,  
la lumière du pardon donné et reçu.  
la lumière de l'accueil de l'autre,  
la lumière des porteurs de Paix."

*Bonne et sainte année 2024*

*Soeur Geneviève Agnès*





# Obl@tes.com

Janvier 2024

## Les nouvelles du Réseau

### Le Collège-lycée Saint-François de Sales-Thérèse Chappuis

Nous sommes entrés dans le mois de décembre avec la traditionnelle « Christmas Party » organisée par l'APEL. Ce moment de partage et de convivialité, nous l'avons commencé avec la messe qui a réuni élèves, membres de l'équipe éducative et quelques parents. Au cours de son homélie, le Père Chapellier nous a rappelé le temps de l'Avent dans lequel nous allons entrer pour préparer l'accueil du Sauveur.

Comme annoncé dans les précédentes nouvelles, nos élèves ont donc vécu le temps de l'Avent avec Claire de Castelbajac sous le terme de « **l'Ouverture du cœur** » et du **partage**.

Dans cette logique du partage, l'après-midi du vendredi 22 décembre a été banalisé afin de permettre à nos élèves d'offrir sous des formats variés un peu de leurs joies à certaines personnes.

Pendant que certains élèves de 6ème et de 5ème (accompagnés par Mme MACE et Mme SIMONPAOLI) sont allés égayer les cœurs des résidents de deux EHPAD avec des chansons de Noël, les autres élèves de 6ème et de 5ème (encadrés par sr Brigitte-Marie et M. VANDAME) sont restés dans l'établissement pour confectionner et écrire des cartes de vœux à l'attention des SDF...

Les élèves de la classe de 4ème et de 1ère (aidés par Mme MEUNIER et sr Léonie-Fifamè) ont, quant à eux, préparé les paquets contenant des produits d'hygiène à l'attention des femmes SDF côtoyant la maison de Louise et de Rosalie. Ils ont également confectionné et écrit quelques cartes sous les délicats conseils de sr Céline et de Mme DANZE.

Les élèves de la classe de terminale accompagnés par Mme ABOUT et M. MACE sont allés remettre les denrées alimentaires collectées à l'association Resto du cœur.

Les élèves de seconde ont pour leur part traversé la Seine avec sr Françoise-Bernard et Mme CLERY pour apporter des vêtements à l'association Emmaüs.

A 16h30, nous avons pu dire au revoir aux élèves qui sont restés sur place tout en leur souhaitant de passer de belles fêtes de fin d'année. Un joyeux Noël sortait spontanément de tous les cœurs.





# Obl@tes.com

## Janvier 2024

### Les nouvelles du Réseau

#### Ecole - Collège Louis Brisson

**Les cérémonies de l'Avent** avec les collégiens avaient pour thème : "Regarde l'étoile de l'écoute!". Regarde l'étoile qui t'appelle à suivre la route pour te mener vers la crèche. Des énigmes ont été proposées en guise de calendrier de l'Avent et les 6èmes ont réalisé des travaux de géométrie pour décorer l'établissement avec des flocons et des sapins.

**Marché de Noël** : Encore un pari réussi pour l'APEL Louis Brisson avec ce magnifique Marché de Noël vendredi 8 décembre. Des traditionnels sucres d'orge à la soupe maison, en passant par les croque-monsieur, les pâtisseries et les crêpes, sans oublier les articles de Noël, il y en avait pour tous les goûts !

Rencontre amicale de **Tennis de Table** en ronde italienne (équipe de 2), à l'UTT, dans le cadre de l'UNSS, mercredi 13 décembre 2023. Bravo à nos jeunes sportifs !



**Célébration de Noël** : Les collégiens ont assisté à la célébration de Noël vendredi 22 décembre. En allumant la 4ème bougie de l'Avent sous le regard de l'étoile de l'Amour, chacun a pu se recueillir pour accueillir l'Amour, pour témoigner de l'Amour pur et infini, pour ouvrir son cœur à l'Amour !

**Les restos du Cœur** nous ont fait l'honneur de leur présence et sont venus admirer la cabane des Merveilles ! Une banque alimentaire à laquelle chacun a pu contribuer, afin de penser à ceux qui n'ont rien, un symbole de partage, de bienveillance et de don. Que chacun se voit remercié d'avoir participé à cette action de solidarité symbolisant nos valeurs salésiennes.



L'après-midi, les collégiens se sont rendus au cinéma pour aller voir le film "We have a dream". Ils sont allés, à travers ce film, à la rencontre de Xavier, Charles, Antonio, Maud, Nirmala et Khendo, des enfants extraordinaires qui ont prouvé que l'amour, l'éducation inclusive, l'humour et le courage peuvent déplacer des montagnes, et que le destin est parfois plein de surprises. Un film magnifique !





# Obl@tes.com

## Janvier 2024

### Les nouvelles du Réseau

A l'école **Louis Brisson**, ce dernier mois de l'année a été chargé avec, notamment, beaucoup de moments de partage. Les CE1 sont allés au conservatoire. Les CM2 ont participé à l'hommage de Samuel Paty avec les autres écoles de Sainte-Savine. Toutes les classes de la MAT1 au CE2 ont assisté à un spectacle de Noël offert par l'APEL. Le traditionnel marché de Noël de l'APEL a eu lieu avec sa soupe, ses crêpes, ses croque-monsieur, ses lots. Les classes de MAT1, MAT2, CP, CE1 et CE2 sont allées à l'art déco pour voir le Père Noël et les MAT1 et 2 aux bulles à Troyes. Les CM1 et les CM2 sont allés au cinéma pour Noël. Les places ont été offertes par l'APEL.

Mais surtout, nous avons fait notre deuxième journée pastorale pour les classes élémentaires. Le thème était Noël avec « Un regard vers Noël ». Cette journée nous a permis de construire notre célébration de Noël le vendredi des vacances.



L





# Obl@tes.com

## Janvier 2024

### Les nouvelles du Réseau

#### Ecole Sainte-Marie - Troyes

Le 8 décembre, enfants et parents ont participé au marché de Noël, chants, vente de bricolage, de crêpes, de chocolats chauds étaient au rendez-vous...

Une action pour sensibiliser les élèves au handicap pour une prise de conscience et une évolution du regard sur le handicap a été vécue par toutes les classes en partenariat avec le SESSAD Chanteloup.

Le 18 décembre, le Père Richard est venu célébrer Noël à l'école : les classes de maternelles et de CP puis les classes élémentaires ont représenté la Nativité de Jésus par des chants et des mimes. Devant la crèche vivante, le Père a invité les élèves qui le souhaitaient à un moment de recueillement : telle la lumière qui éclaire tout en restant silencieuse, chacun a pu offrir à Jésus un temps de silence et les efforts accomplis pendant l'Avent. Après un vibrant "Il est né le divin Enfant", Mme Méry a distribué à chacun une papillote, fort appréciée des petits comme des grands.

Jusqu'au 25 décembre, parents, enfants, enseignants, tous sont encore invités à se préparer à la venue de Jésus, notamment grâce à la crèche installée dans la cour de l'école. Merci à Sr Dorothee Elisabeth et à maitresse Maud à l'initiative de cette belle réalisation préparée avec quelques élèves.

Le mardi 19 décembre, les classes de CP-CE1 et CE1 sont allés visiter l'exposition sur le jouet à la maison du Boulanger. Ils sont passés par les bulles pour quelques photos et un bon chocolat chaud.

**Toute l'équipe éducative vous présente ses meilleurs vœux pour la nouvelle année qui commence...**





# Obl@tes.com

Janvier 2024

## Les nouvelles du Réseau

### Ecole Sainte-Marie - Voiron

Pour l'entrée dans l'Avent, bien court cette année, les enfants qui le désiraient, ont pu se faire un « CŒUR DE LUMIÈRE ». La pause de midi a été un peu dépassée, car pendant 2 H 30 les prêtres accueillaient en NON-STOP !

**1er décembre** : « LE CROSS CLÉMENTINE » pour le TÉLÉTHON était au programme. Courageusement les enfants s'étaient entraînés les semaines précédentes. Mais hélas, la météo a tout désorganisé ! Seules, les maternelles ont trouvé le moyen de courir ! Pour une fois, IL ÉTAIT PERMIS de courir dans les couloirs autour du pôle DIRECTION-ADMINISTRATION-SELF ! Quel plaisir ! L'effort était récompensé par le traditionnel chocolat chaud et la clémentine ! Les enfants CP-CM2 ont eu la même récompense dans l'après-midi, mais sans courir ! Les tours de cour sponsorisés ont été visualisés par des soleils « Nos cœurs battent pour vous, nos jambes courent pour vous ! » Merci aux mamans de l'APEL de s'être relayées pour servir les enfants en classe.



**Le samedi 2 décembre**, la cour de l'Ecole était animée dès 7 H du matin. L'APEL organisait « le marché de Noël ». Malheureusement la météo n'était toujours pas au TOP. Le matin, il a un peu neigé ; l'après-midi, un timide rayon de soleil est arrivé à percer pour quelques instants les gros nuages gris. L'ambiance a réjoui les exposants, même ceux pour qui la journée n'a pas beaucoup rapporté.

Dans la région lyonnaise, **le 8 décembre** est couramment appelé "fête des lumières". A la récréation de midi, des enfants ont décoré des verres pour servir de lumignon. Mais d'où vient cette coutume ? En 1643, la ville de Lyon était touchée par la peste. Le 8 septembre, jour de la fête de la Nativité de la Vierge Marie, les lyonnais se sont retrouvés sur la colline de Fourvière et ils ont promis à Marie d'y revenir tous les ans, si la peste s'arrête. Leurs prières ont été exaucées ! Et des processions ont commencé. En 1850, les autorités locales ont souhaité honorer la Vierge Marie et orner la colline de Fourvière d'une statue de Marie.

En raison d'une crue de la Saône, la cérémonie du 8 septembre était annulée et repoussée au 8 décembre, fête de l'Immaculée Conception. Ce jour encore, le mauvais temps a fait craindre un report de la cérémonie. Mais finalement, le ciel s'est éclairci et dans la soirée, les Lyonnais ont spontanément décidé de mettre des bougies à leurs fenêtres ! La statue posée, la colline de Fourvière s'est embrasée de lumières. Aujourd'hui, nous avons toujours des « mercis Marie » à exprimer ainsi que des « suppliques ». Il est facile de passer du patrimoine local au spirituel pour intensifier la préparation de cœur pour Noël.





# Obl@tes.com

Janvier 2024

## Les nouvelles du Réseau

Le 12 décembre pour les maternelles et le 14 pour les élémentaires, étaient les journées balisées « anglais ». Le thème, vous le devinez : Merry Christmas ! Les mots anglais autour du sapin, de la cheminée et leurs décors sont devenus familiers ! Le Christmas pudding a réjoui les papilles et les jeux et bricolages guidés par des parents étaient appréciés par les enfants.

Pendant la dernière semaine avant les vacances, les CE2/CM1 d'Agnès ont fait huit représentations du conte « ALICE AU PAYS DES MERVEILLES ». Leurs parents et toutes les classes de l'école ont beaucoup apprécié ce travail.

En amont, durant ce 1er trimestre, les enfants ont fait de gros efforts pour une lecture fluide, la diction, le vocabulaire, puis une introduction dans l'art théâtral a suivi ! Chacun a pu choisir son rôle, et les enfants ont réussi à se couler dans le personnage.



Résultat côté spectateurs : tout simplement merveilleux, un grand BRAVO ! Côté élèves ? « C'était une semaine super ! » Mais aussi : « cela m'a donné beaucoup de joie de voir tout le monde heureux. Mon cœur était vraiment dans la paix, c'était trop bien ! »



Chaque année le Père Noël de la Mairie visite les écoles maternelles. Cette fois, il a eu du temps pour nous, car la dernière place nous était réservée (la meilleure selon l'Évangile !). Oui, le Père Noël aime venir chez nous et écouter les poésies et les chants des enfants. La classe de Catherine avait préparé beaucoup de questions pour savoir comment le Père Noël s'organise pour trouver tous les cadeaux ! D'ailleurs, chaque classe en a reçu (chut ! les maîtresses les ont choisis !). Le Père Noël, lui, a offert à chaque enfant un sachet de confiserie à emporter et partager à la maison.

La 3e semaine de l'Avent s'est ouverte avec la célébration de Noël des maternelles puis, le 19 décembre ont suivi les deux célébrations à l'église St Pierre pour les enfants des cycles 2 et 3. Quelques parents et les catéchistes ont pu profiter de ces beaux moments de prière et d'intériorité. La préparation de cœur s'est faite par le cheminement « être un cadeau pour les autres » par l'amitié, le partage, le pardon et faire des cadeaux à Dieu par la prière pour accueillir le GRAND CADEAU QUE DIEU NOUS FAIT en nous donnant JÉSUS – entièrement DIEU et entièrement HOMME ! IL EST LA PAROLE, IL EST LA LUMIÈRE, IL EST L'AMOUR avons-nous chanté. Et nous vous souhaitons qu'IL SOIT AVEC NOUS TOUS durant les 366 jours de l'année 2024 ! Dans l'après-midi, la classe CM1/CM2 est allée dans un EPHAD du quartier pour apporter la joie de Noël par un petit concert bien préparé et un petit cadeau pour chacun. Une autre action de partage, commune à toute l'école, est la collecte d'alimentation pour les familles en précarité, suivies par le Secours Catholique local.



## Les nouvelles du Réseau

### Notre-Dame de l'Espérance à Ivry

La paroisse étant toujours en travaux, les célébrations de l'Avent ont eu lieu cycle par cycle. Nous avons choisi cette année avec le Père Pierrick le thème de la lumière. Les élèves de maternelles ont décoré des bougies en papier qu'ils ont rassemblées sur un grand panneau. Les élémentaires ont offert une bougie avec un message de paix ou de pardon destiné à une personne de leur choix. Un ancien élève, maintenant en Terminale, est venu jouer de la guitare pour animer les célébrations.

La traditionnelle fête de Noël s'est tenue le samedi 16 décembre. Les parents de l'APEL toujours très actifs, avaient monté un stand Photobooth d'où l'on pouvait repartir avec un portrait de famille dans un décor féérique, un stand DIY avec des bonnets, écharpes, pochettes, réalisés à la main par des couturières hors-pair.

Quant aux enfants, ils avaient tous fabriqué dans le plus grand secret des petits objets à offrir à leurs parents. La majorité des enseignantes avait choisi de faire réaliser des objets éco-responsables. C'est d'ailleurs une démarche dans laquelle l'école souhaite s'inscrire durablement. En effet, à partir de janvier, finies les serviettes en papier à la cantine. Tous les élèves du CP au CM2 passent eux aussi aux serviettes en tissu. Cela permettra de ne plus jeter près de 23 000 serviettes en papier par an.

Sur le terrain du sport, dans le cadre du projet des Jeux Olympiques, les élèves ont débuté dès séances d'initiation au handisport. Ils ont découvert le cecifoot et s'initieront à d'autres disciplines en 2024.

### Lycée Aviat

Le mois de décembre a bien sûr été consacré à la préparation de Noël. Cette année, ce sont les élèves de 2des qui ont enregistré les "méditations" du calendrier de l'Avent numérique. Pour que chacun se souvienne des connexions, un panneau rappelait l'invitation à se rendre sur le site pour découvrir le message quotidien

Le « Loto des familles » a rassemblé 160 personnes dans une très bonne ambiance. De nombreux lots ont fait des heureux et comme chaque année, tous les enfants ont gagné un lot. Le décor de la salle a bien plu, surtout à Léandre qui nous a affirmé que « Cette école est mieux que la mienne, parce dans la mienne, il n'y a pas d'étoile au plafond ! » Notre animateur bénéficiait de l'aide d'une assistante pour lui tirer les pions et vérifier les cartes en la personne d'Alice, fille de Grégory Batillat, notre prof de maths.»



## Les nouvelles du Réseau

Des compositions réalisées par nos élèves de CAP Fleuriste étaient exposées pour la vente... Une bonne occasion de prévoir la décoration de Noël .... Des compositions sont réalisées tout au long de l'année et proposées à la vente, un moyen de faire vivre son lieu de travail pour peu de frais .....



Durant la célébration de « l'avant Noël » nous avons retracé le parcours des trois semaines d'Avent dans l'élan de notre thème d'année « Chercheurs d'Or »: les traditions de l'Avent nous apprennent Noël; les témoins de Noël nous apprennent à être chercheurs d'or; Noël, préparons notre cœur pour accueillir la lumière de Noël. Chaque jeune a reçu une « médaille d'or » à mettre au sapin ou à la crèche. Merci à nos Sœurs de la Maison-Mère qui ont participé à cette œuvre communautaire. Ce petit présent donne l'occasion de redire aux jeunes que toutes les Sœurs prient pour eux ; que chaque petit point, chaque perle collée, chaque étoile emballée... sont autant de prières. Nous avons été très heureuses de recevoir des messages de remerciements, photos à l'appui.



Mais nous avons aussi vécu des moments pédagogiques exceptionnels : les élèves de CAP2 et de 1ères ont pu découvrir les Archives Départementales ; des élèves de 2des ont rencontré Flavie VINCENT-PETIT dans son atelier de Troyes ; les élèves de CAP ont mené une étude sur les vitrines de Noël ; les terminales ont rencontré 3 anciens élèves qui sont aujourd'hui bien installés dans le commerce, pour échanger avec eux.

La semaine de la rentrée sera bien animée avec la préparation de la fête de sainte Léonie Aviat que nous célébrerons le 11 janvier... ce sera pour le prochain numéro !

## Les nouvelles du Réseau

### Ecole - collège - Lycée Saint-François de Sales

La fête du 2 décembre a révélé les talents des élèves et des équipes: le spectacle a enchanté les spectateurs qui ont pu découvrir la Scandinavie et sa culture. Plus de 200 élèves y ont participé: on imagine ce qu'il a fallu de courage et de talents pour les répétitions, les costumes, les accessoires... La finale, évoquant sainte Lucie était particulièrement émouvante.



Il était très agréable de rencontrer enseignants, parents, anciens élèves aux différents stands. Le 8 décembre, les élèves de Première ont eu une journée de ressourcement spirituel à la Maison Mère. Soeur Brigitte-Espérance, en ce temps d'Avent, a animé un atelier de réalisation de cartes de Noël et, avec un groupe, elle est allée visiter les personnes âgées de la Maison de la Providence.

Des collectes ont été faites pour l'Ordre de Malte et la Croix Rouge.

L'association "Com'je t'aime" est intervenue en 5ème sur les questions de la vie affective.

Chaque mercredi de l'Avent, les internes ont eu une soirée prière et chaque pensionnaire a tiré le nom d'un autre pour lui préparer un petit cadeau offert le soir du repas des internes.



Le 22 décembre, chaque classe a pu participer à une célébration de Noël. Les élèves de la classe de Soeur Anne-Catherine ont réalisé une belle crèche avec des éléments recueillis au Parc des Moulins. Les élèves des classes primaires ont fait une collecte de jouets pour les enfants malades.



## Les nouvelles du Réseau

### Ecole Sainte Julie

Les classes de CE2 et CM1 ont entamé l'Avent en musique.

Les CE2 se sont rendus à l'auditorium du centre des Congrès de l'Aube, ils ont assisté au travail de répétition des musiciens de l'orchestre symphonique de l'Aube ainsi qu'aux commentaires de Mr Gilles Millière, le chef d'orchestre. Les élèves ont eu le plaisir d'entendre le concert de Noël « Escalé à Vienne ». Ce fut également l'occasion de s'attarder dans quelques rues troyennes et d'identifier les différents bâtiments de notre patrimoine. Les CM1 sont allés à la Chapelle Argence de Troyes et ont pu participer à la chorale des élèves du conservatoire « Au cœur des CHAM ».

Récemment constitué, « **le club des Juliettes** », est un comité constitué de différents membres de l'équipe pédagogique. Il a pour objectif de préparer des moments de détente à destination des enseignantes et du personnel de l'école. La première soirée a été une réelle réussite et un merveilleux moment fédérateur. Un escape game a été organisé au sein de l'école, quel plaisir de coopérer pour résoudre des énigmes ensemble !



Le personnel de l'école s'investit pour nos élèves en garderie ! L'équipe encadrante du périscolaire a réalisé un **calendrier de l'Avent** mettant en œuvre un véritable jeu de piste dans l'école. Chaque soir, une fenêtre du calendrier est ouverte et des petits groupes d'élèves ont sillonné l'école à la recherche d'indices pour résoudre l'énigme du jour... De vrais beaux moments vécus ensemble !

#### Des lutins malins en CP.

Les CP ont eu le plaisir, tout au long du mois de décembre, de découvrir chaque matin, la présence de petits lutins farceurs dans leur classe. La maîtresse a imaginé différents scénarios les uns plus drôles que les autres pour le plus grand bonheur de ses élèves.

#### Toute l'école réunit pour célébrer l'Avent !

Afin de se mettre en chemin vers Jésus et de répandre la lumière de Noël, tous les élèves se sont retrouvés pour célébrer l'Avent. Cette célébration a été l'aboutissement d'un mois de préparation dans les classes. Chaque semaine de Décembre, les élèves ont pu allumer une bougie portant chacune un message.



## Les nouvelles du Réseau

La première semaine a été rythmée par la bougie JOIE, la seconde bougie PARTAGE a permis de mettre cette valeur au cœur de nos journées, la troisième nommée PAIX, a sensibilisé les élèves sur l'importance qu'a cette notion entre les Hommes. Pour finir, notre quatrième bougie intitulée ESPERANCE a été l'occasion de se rendre compte que sans elle, rien n'est possible...

### **Un spectacle de Noël et un goûter surprise offert aux enfants par l'APEL.**

Toutes les classes ont assisté à un merveilleux spectacle de la compagnie des Z'Humblés nommé "Victor et le trésor d'Iris". Les enfants ont été comblés par cette journée qui s'est terminée par un goûter, quelques friandises et un livre que les parents de l'APEL sont venus offrir en classe.

### **Une chorale pour lancer notre marché de Noël.**

Après quelques semaines de répétition, toute l'école s'est retrouvée pour chanter ! Les parents ont été invités à assister à notre représentation. Ce fut également l'occasion de clôturer notre cycle sur le langage des signes en interprétant la chanson « Toi + Moi » de Grégoire avec les gestes appris tout au long de cet atelier.



Puis, nous avons laissé la place à notre traditionnel **marché de Noël** organisé par les parents de l'APEL.

Toute l'équipe, les parents, les enfants se sont retrouvés pour fêter la fin de cette belle période...

Avec l'odeur des crêpes fumantes, l'exposition des bricolages réalisés par les élèves, des jeux traditionnels à destination des enfants et une tombola 100% gagnante, tout le monde a pu profiter d'un beau moment convivial pour se souhaiter de joyeuses fêtes et de bonnes vacances !



**Toute l'équipe Sainte Jule,  
vous souhaite de très  
belles fêtes et une  
merveilleuse année 2024 !**

## Les nouvelles du Réseau

### Ecole Saint-Joseph de Morangis

Depuis plusieurs mois, l'école Saint-Joseph n'a pas donné de ses nouvelles et nous vous remercions de n'avoir pas recouru à la stratégie de Joseph\* trois ans pour patienter. En effet, le temps de sieste en maternelle est particulièrement long quand le sommeil ne vient pas. Alors il faut être particulièrement imaginatif pour s'occuper en faisant le moins de bruit possible. Dans le cas contraire, l'adulte qui surveille se montre particulièrement réactif et vient voir l'enfant autant de fois que nécessaire. Pour ne plus être dérangé et s'occuper librement, Joseph a trouvé un moyen radical qui, j'espère, ne fera pas école dans nos établissements. Marie\*, son aide maternelle qui surveillait la sieste ce jour-là nous a rapporté le monologue suivant qu'elle s'est bien gardée d'arrêter: "Allo! La police? Il faut venir chercher Marie, elle est très méchante! Oui, venez aussi avec une ambulance! Oui, venez chercher Marie!" Ce mot d'enfant qui restera dans les archives n'est pas le seul évènement qui a eu lieu à l'école. \* Les noms ont été changés.

Au niveau pastoral, le Père Richardson, notre prêtre référent, nous a encouragés, lors de la célébration de la Toussaint à être des sportifs de Dieu en étant attentifs aux autres à l'exemple de Mère Térésa. Cet encouragement s'est prolongé durant le temps de l'Avent. La première semaine, les élèves étaient invités à se remercier mutuellement, au sein de leur classe, pour leurs qualités. La deuxième semaine, chaque classe devait remercier un membre de l'équipe pédagogique. La 3ème semaine, les enfants étaient encouragés à remercier des personnes à l'extérieur de l'établissement. Lors de la célébration de Noël, les enfants ont prié pour tous les membres de l'équipe pédagogique. Comme chaque année, le Père Richardson rencontre les enfants lors de la célébration de la Messe mensuelle pour les enfants de CE2 au CM2. Une nouveauté cette année: le Père encadre une fois par mois une partie de foot réservée aux CM1 et CM2. Ni la boue, ni les intempéries n'arrêtent ces passionnés! Au niveau de l'investissement des élèves, les élections des délégués, deux par classe, ont eu lieu. Un calendrier des réunions - deux par période - a été établi. Pour l'instant, nous poursuivons la réflexion autour de l'aménagement des cours. le parrainage entre délégués permet aux plus jeunes d'être aidés pour présenter les décisions du conseil notamment le lancement d'un concours: celui du meilleur jeu d'équipe sans ballon afin d'inciter les enfants à jouer ensemble tout en respectant d'autres règles que celles des jeux de bagarres imaginés par eux.

Au niveau de la cohésion, l'association " Génération Médiateurs" a formé à la médiation les membres de l'équipe pédagogique afin de la transmettre aux élèves. Avant les vacances de Noël, deux temps forts de cohésion ont eu lieu. Le lundi 18 décembre, les membres de l'équipe se sont réunis pour un petit déjeuner avant le début de la matinée de classe. Ceux qui le souhaitaient pouvaient participer à l'échange des cadeaux. Des illuminations de Noël ont transformé la salle des enseignants en un lieu encore plus chaleureux. Puis le jeudi 21 décembre, le Marché de Noël fut un temps convivial où parents, enseignants et enfants ont pu se retrouver au sein de l'établissement. Ce temps de rencontres fit très apprécié d'autant plus que le PPMS Urgence interdit aux parents d'entrer dans l'école. Nous remercions toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de notre marché de Noël.





# Obl@tes.com

Janvier 2024

## Informations

**Le mois de janvier est riche en fêtes salésiennes:**

10 janvier ste Léonie Aviat. A la Maison-Mère, une célébration commune avec ste Marguerite Bourgeoys aura lieu le vendredi 12 janvier à 18h.



24 janvier: fête de saint François de Sales

## La prière

### Une année sportive avec les JO

Pour garder une "forme olympique" toute l'année, voici une recette comprenant beaucoup de vitamines à demander au Seigneur:

Seigneur, donne-moi de prendre chaque jour :  
Les vitamines **A** de l'Acceptation de mes fragilités et de celles des autres  
Les vitamines **B**, celles de la Bonté et de la Bienveillance,  
Les vitamines **C** de la Cordialité et de la Charité  
les vitamines **D** de la Délicatesse et de la Douceur  
les vitamines **E** de l'Espérance.

Je vous souhaite ainsi une bonne santé spirituelle tout au long de cette année 2024!